

Georges-Bernard Depping (1784-1853), né à Munster, en Allemagne, le 11 mai 1784, mais fixé de bonne heure en France, a été nommé correspondant le 14 novembre 1816. Il semble avoir été sollicité par l'académie, car on ne fait pas état d'une candidature : le procès-verbal porte seulement ces mots : « M. Depping est nommé correspondant, il sera prié d'envoyer à la société sa nouvelle édition des *Merveilles de la nature en France* ». Cet ouvrage, paru en 1811, avait connu un grand succès, il a eu 9 éditions jusqu'en 1845. Depping était membre de la Société philotechnique et de la Société des Antiquaires de France, à Paris. C'est un historien, qui a fait parvenir régulièrement à l'académie des exemplaires de ses nombreux travaux. On peut relever parmi eux des notices sur la vie et les œuvres d'auteurs classiques, en préface à leurs œuvres (La Bruyère, La Rochefoucauld, Vauvenargues, Montesquieu, Diderot, etc.), des livres de géographie et de voyages, et en histoire : une *Histoire des expéditions maritimes des Normands au X<sup>e</sup> siècle*, une *Histoire de Normandie depuis Guillaume le Conquérant*, une *Histoire des Juifs au Moyen âge* et une *Histoire du commerce entre le Levant et l'Europe*. Il n'a été naturalisé français qu'en 1827, mais comme il vivait en France, il n'a pas été considéré comme correspondant étranger. [Jean-Claude Bonnefont]